## Biografía de Marcelino Oreja Aguirre

Fuente: CVCE.

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Quedan estrictamente reservados, en todos los países, todos los derechos de reproducción, de comunicación pública, de adaptación, de distribución o de redifusión, por internet, por una red interna o por cualquier otro medio. Consulten asimismo el aviso legal y las condiciones de utilización del sitio.

 $\label{limit} \textbf{URL:} \ http://www.cvce.eu/obj/biografia\_de\_marcelino\_oreja\_aguirre-es-oc68431f-c487-490c-a66b-6e422e6aad80.html$ 

Publication date: 07/07/2016





## Biografía de Marcelino Oreja Aguirre

Marcelino Oreja Aguirre nace en Madrid el 13 de febrero de 1935. Doctor en Derecho por la Universidad de Madrid con Premio Extraordinario por la tesis «España ante la revisión del concepto clásico de aguas jurisdiccionales», ingresa en la Carrera Diplomática en 1960 con el número uno de su promoción, siendo su primer destino el Gabinete del Ministro de Asuntos Exteriores de España.

Entre 1976 y 1980 ocupa el cargo de Ministro de Asuntos Exteriores con el Gobierno de la Unión de Centro Democrático (UCD) y el de Senador por designación real en las Cortes Constituyentes (1977-1978). En las elecciones generales de 1979 es elegido Diputado por Guipúzcoa como cabeza de lista de la candidatura de UCD y por Álava en 1982. En 1980 es nombrado Delegado del Gobierno en el País Vasco.

En 1984, la Asamblea Parlamentaria le elige Secretario General del Consejo de Europa por mayoría absoluta en la primera vuelta. Cuatro años después, la Fundación Europea de la Ciencia, del Arte y de la Cultura lo nombra Europeo del Año en el Palacio del Senado de la República Francesa.

En 1989, en calidad de Parlamentario Europeo y de Presidente de la Comisión Institucional del Parlamento, todos los grupos políticos le encargan la redacción de un proyecto de constitución europea que presenta al Parlamento en junio de 1993.

Marcelino Oreja Aguirre es elegido nuevamente Diputado por Álava en las elecciones generales de 1993, esta vez como representante del Partido Popular (PP), siendo nombrado, a su vez, Presidente de la Comisión Mixta Congreso-Senado para asuntos europeos en las Cortes Generales.

En 1994 es nombrado miembro de la Comisión Europea responsable de Transportes y Energía. Al constituirse el siguiente Colegio de Comisarios en 1995 es responsable de Cultura, Cuestiones Audiovisuales y Relaciones Institucionales, y representante de la Comisión Europea en la Conferencia Intergubernamental para la modificación del Tratado de Maastricht en 1996.

Concluido su mandato en la Comisión Europea vuelve a España, donde es nombrado Presidente del Instituto de Estudios Europeos de la Universidad San Pablo CEU, Vicepresidente de la Fundación BBV (1996), así como Doctor Honoris Causa por las Universidades de Zaragoza y Sevilla (1996).

En el ámbito del sector privado, ha sido Presidente del Grupo FCC, Consejero de Acerinox y Consejero de Repsol desde el 21 de diciembre de 1999 hasta 2008. Actualmente es Consejero de FCC y del Banco Barclays.

Ejerce el cargo académico de patrono de la Fundación San Pablo CEU, de la Fundación Gregorio Marañón y de la Academia Europea de Yuste. Es miembro de la Academia Europea de Ciencias y Artes desde 1992 y Profesor de la cátedra Jean Monnet de Instituciones Europeas en la Universidad Complutense (1993).

Desde 1980 pertenece al Servicio Diplomático con categoría de Embajador de España. En el año 2001 ingresa en la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, de la que ha sido Vicepresidente y Secretario y que actualmente preside.

